



Dimanche 3 septembre 2023

22ème dimanche du Temps Ordinaire — Année A

« Si quelqu'un veut marcher à ma suite, qu'il renonce à lui-même »

## Évangile du jour selon St Matthieu (Mt 16, 21-27)

En ce temps-là, Jésus commença à montrer à ses disciples qu'il lui fallait partir pour Jérusalem, souffrir beaucoup de la part des anciens, des grands prêtres et des scribes, être tué, et le troisième jour ressusciter. Pierre, le prenant à part, se mit à lui faire de vifs reproches : « Dieu t'en garde, Seigneur ! cela ne t'arrivera pas. » Mais lui, se retournant, dit à Pierre : « Passe derrière moi, Satan ! Tu es pour moi une occasion de chute : tes pensées ne sont pas celles de Dieu, mais celles des hommes. » Alors Jésus dit à ses disciples : « Si quelqu'un veut marcher à ma suite, qu'il renonce à lui-même, qu'il prenne sa croix et qu'il me suive. Car celui qui veut sauver sa vie la perdra, mais qui perd sa vie à cause de moi la trouvera. Quel avantage, en effet, un homme aura-t-il à gagner le monde entier, si c'est au prix de sa vie ? Et que pourra-t-il donner en échange de sa vie ? Car le Fils de l'homme va venir avec ses anges dans la gloire de son Père ; alors il rendra à chacun selon sa conduite. » – *Acclamons la Parole de Dieu.*

## Homélie (Frère Hilario FRIGHETTO)

Les pensées de Dieu ne sont pas celles des hommes. Dieu a confié à Jérémie une mission extrêmement difficile : appeler le roi, les prêtres et le peuple à se convertir parce que leurs fautes auraient des conséquences dramatiques. À plusieurs reprises, le prophète a essayé de se soustraire à cette mission qui lui causait bien des ennuis. Mais c'est comme un feu dévorant qu'il ne peut maîtriser (*1ère lecture*).

Saint Paul, au départ, pensait sauver l'honneur de Dieu en persécutant les chrétiens mais un jour il a été saisi et entièrement transformé par le Christ. Il a abandonné ses certitudes pour s'ajuster au vrai Dieu qui est amour (*2ème lecture*). Dans les difficultés et des épreuves, laissons-nous conduire par Dieu.

Après la consultation que Jésus a fait sur son identité, il vient de vérifier que Pierre et les autres disciples croient en lui comme Messie. C'est vrai, Jésus est le Messie, le Fils du Dieu vivant, mais dans l'esprit de Pierre, il y a une confusion : Comme la plupart des gens de son pays, Pierre attendait un Messie qui prendrait le pouvoir et chasserait l'occupant romain de son pays. Pour Pierre, le Messie ne pouvait aller que de victoire en victoire, renversant sur son passage ce qui s'opposait à lui. Ses pensées ne sont pas celles de Dieu... Dieu est venu offrir son amour, il n'est pas venu balayer de la face de la terre ceux qui refusaient cet amour. Or voilà que Jésus annonce qu'il doit "partir à Jérusalem, souffrir beaucoup de la part des anciens, des prêtres et des scribes, être tué et le troisième jour ressusciter". Jésus est un Messie qui va mourir de mort violente. Le supplice de la croix était la torture la plus terrifiante. Pour les juifs, c'était le sommet de la honte. C'était le signe visible de la malédiction divine.

Nous comprenons la réaction de Pierre, lui qui avait vu Jésus transfiguré et avait entendu la voix du Père disant : "Celui-ci est mon Fils bien-aimé. Écoutez-le." Pierre ne comprend plus. Il refuse le destin tragique d'un Messie condamné à la croix. Jésus le réprimande car sans se rendre compte, Pierre joue le rôle du tentateur. Il barre la route à Jésus au lieu de le soutenir et de marcher avec lui. Jésus doit se défendre contre ses amis les plus chers, en particulier contre Pierre. Croyant bien faire, ces derniers lui proposent un autre chemin que le chemin pascal.

Dans nos tentations, comme Pierre, il nous arrive souvent de nous éloigner des pensées de Dieu. Nous rêvons un peu trop d'une Église triomphante. Jésus nous demande de nous ajuster au projet de Dieu. Jésus en a été victorieux et il veut nous associer tous à sa victoire.

Jérémie, Jésus, Paul... même combat ! On les voit supporter mille difficultés, l'opposition, le doute parfois... mais un feu dévorant brûle leur cœur, et ils vont leur chemin, criant la Bonne Nouvelle de l'amour et de la fidélité de Dieu, jusqu'au prix de leur vie. Le corps, parfois est un poids, mais c'est avec le corps, comme une croix, dans la souffrance et dans les limitations qu'on gagne la Vie.

C'est la rentrée des classes. Étudier est une chose merveilleuse. On apprend. On se met en relation. On bénéficie des découvertes faites au long des générations... mais cela exige de se lever tôt, se coucher tôt, réduire les loisirs, étudier, se concentrer, réviser les leçons, faire des exercices... Ce sont toutes des croix qui exigent des efforts mais ce sont aussi des moyens qui nous conduisent à la réalisation et qu'on est invité à faire avec amour et générosité.

À la messe au Biollay ce dimanche, une prière spéciale et la bénédiction des écoliers sont prévues. Courage et bonne année à tous les étudiants.

